

Clínicas Alemana e Indisa, Empresas Banmédica y Desafío Levantemos Chile lideran algunos de los operativos: Iniciativas privadas se despliegan para reducir abultadas listas de espera del sistema público

Desde cirugías hasta exámenes gratuitos, que procuran aminorar el impacto de la pandemia en el masivo retraso de atenciones.

MAX CHÁVEZ

El impacto que ha tenido la pandemia en el abultamiento de las listas de espera del sistema público de salud es un problema que puede tardar años en resolverse, solo para llegar a los niveles prepandémicos.

Y si bien el Ministerio de Salud ha anunciado una serie de medidas, como abrir pabellones en horario extendido para tratar de disminuir los retrasos, e incluso se está derivando parte de la lista de espera a prestadores privados, la meta de reducir las prestaciones postergadas aún está lejos de cumplirse. Es en este contexto que han nacido distintas iniciativas privadas que buscan aportar en la resolución de estas atenciones.

Una de esas es la de Clínica Alemana y Desafío Levantemos Chile, que se comprometieron con el proyecto "1.000 personas Mil Soluciones de Salud" de aquí a fines del 2023. La iniciativa partió como un piloto y ya contabiliza la atención gratuita de 181 pacientes, que fueron operados de varices, amígdalas, adenoides, meniscos, vesícula y cirugías ginecológicas, además de exámenes diagnósticos de hipoacusia y cáncer de mamas. El fin de semana pasado hubo operativos simultáneos en Vitacura, La Dehesa y Linares, y este fin de semana se atenderá a 100 pacientes del Hospital Padre Hurtado con consultas y exámenes de cardiología.

El director de Clínica Alemana, Bernd Oberpaur, destaca que esto se "realiza de manera colaborativa con los hospitales para detectar las necesidades de salud en las que podemos lograr con ello una resolución integral del



OPERATIVO.— La semana pasada, Clínica Alemana y Desafío Levantemos Chile realizaron tres operativos simultáneos y este fin de semana se atenderá a 100 pacientes del Hospital Padre Hurtado, con consultas y exámenes de cardiología en lista de espera.

“Se realiza de manera colaborativa con los hospitales para detectar las necesidades de salud en las que podemos lograr con ello una resolución integral del problema que afecta a la persona, con el fin de mejorar su calidad de vida”.

BERN OBERPAUR
 DIRECTOR DE CLÍNICA ALEMANA

problema que afecta a la persona, con el fin de mejorar su calidad de vida”.

Por su parte, Desafío Levantemos Chile también colabora en reducir la lista de espera con

el sector público trabajando en horario extralaboral. Actualmente, buscan reducir la lista de espera quirúrgica de prótesis de cadera en 300 casos, y ya han realizado otros operativos

para prótesis de rodillas, cirugías, hernias abdominales, colicistectomía, prótesis de pie amputado, abdominoplastia, entre otros.

Otro ejemplo es lo que se encuentra realizando Clínica Indisa junto a la Municipalidad de Maipú, comuna en la que instalaron una clínica móvil que se mantendrá este mes para ofrecer mayores prestaciones médicas a quienes asisten a los Cesfam de la comuna. Se trata de un vehículo con dos boxes de atención y el apoyo de un equipo de tres especialistas, encargados de facilitar prestacio-

nes de salud y exámenes altamente demandados por la población, que actualmente no se encuentran cubiertos por el Programa de Atención Primaria, como exámenes de anticuerpos antinucleares, antígeno prostático, prueba anti-DNA, que ayuda a diagnosticar el lupus, entre otros.

Según información del Ministerio de Salud, hoy existen más de un millón de procedimientos y exámenes médicos de pacientes del sistema público de salud en lista de espera. A estos se suman las más de 328 mil cirugías retrasadas y las

más de dos millones de consultas de especialidad.

A lo largo del país

Una agrupación que conoce desde hace larga data la problemática de las listas de espera es Fundación Acrux, que cada año realiza miles de atenciones gratuitas con sus más de 2 mil voluntarios.

Pero este 2022, tras los embates de la pandemia, el trabajo se ha intensificado, siendo un año récord para la fundación, con un total de 13 operativos realizados hasta septiembre y otros siete por hacerse durante el año.

Uno de los hitos que marcan en la fundación es la firma de un convenio con Empresas Banmédica —que incluye las clínicas Santa María, Dávila, Dávila Vespuccio, Ciudad del Mar, Biobío; los centros médicos Vidaintegra, HELP; las isapres Banmédica y Vida Tres, y Help Seguros—, para ayudar a reducir las listas de espera por atención médica especialista y quirúrgica en zonas extremas del país. “Nuestro aporte considera una donación anual para financiar los operativos, además de la participación voluntaria de nuestros médicos y otros profesionales de la salud en estas instancias”, aseguran desde Empresas Banmédica.

Además, Acrux firmó un convenio con Codelco Distrito Norte, el Servicio de Salud de Antofagasta y el Hospital Dr. Carlos Cisternas de Calama. Se trata del programa “Juntos por tu Salud”, cuyo objetivo es concretar 5.200 prestaciones en los operativos que sean necesarios, en Calama, Tocopilla, Alto El Loa, así como en otras comunas de la región donde se requiera de especialistas médicos.